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劉華倡做好「基教」 EQ允搞掂城門河
民建聯新東兩師徒 與沙田友談教育環保

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 劉江華與葛珮帆昨日在沙田港
鐵站舉行「香港要贏」論壇，與市民近距離直接對話，但反
國民教育的學生團體「學民思潮」突然踩場，在論壇期間不
斷嗌咪叫囂。劉江華和葛珮帆均認為，對方是次踩場、擾亂
論壇的進行，正正說明了要尊重其他人的意見，和理性討論
的重要。「為此，我們提出的總政綱是『香港要贏』，多選正
經人多做正經事」。

在昨日論壇上，「學民思潮」到場叫囂，令論壇「嘈音污
染」指數爆燈。劉江華有感而發地說，「呢度講 好嘈好辛
苦」，「講 最重要有自由，大家鬥大聲，市民是不會聽到，
最終環境噪音會令香港人覺得好煩，為此我們提出的總政綱
是『香港要贏』，多選正經人多做正經事」。

葛珮帆冀包容推動公義
葛珮帆亦指，現時市面有好多壞榜樣，令不少教師、家

長、校長大嘆「唔識教」，期望香港有更多理性分析，不要再
縱容暴力作為表達方式，以包容理性推動民主及公義，讓香
港重回正軌。　

在論壇尾聲，「學民思潮」更要求民建聯交代應否撤回國
民教育的立場。劉江華誠懇地與年輕人對話，強調在這問題
上，大家是中國人，香港亦是中國一部分，而回歸相對香港
150年殖民統治歷史，僅得15年，推行國民教育未嘗不可，故
如何推行才是關鍵，強調相信學生及老師在這問題上都會多
角度思考，又認為教育局已提出國民教育的教材要多角度，
加上設立3年的推動期，學校倘有疑慮可毋須立即開始，大家
各可以有選擇，「最重要是大家有得選擇」。

葛珮帆亦強調，教育局推行的國民教育並非一刀切，而很
多教材亦會陸續出版，屆時大家可以採取不同角度思考，任
何事定會有正反兩面，倘大家要求暫緩，同樣是忽視希望推
行國民教育的聲音，深信大家各有自由，不能夠強迫他人。

聚焦經濟民生做出成績
其後，劉江華向他們贈送其競選宣傳品「贏卡」，劉江華坦

言，每逢選舉都會有人炒作政治議題，營造到社會好分化、
政治爭拗多，大家最重要聚焦經濟民生並做出成績，這是民
建聯的做事秘訣，也是香港的出路。

■香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊 (記者 鄭治

祖) 公民黨區議員司馬文表明
正考慮出戰「超選」或立法
會港島區直選。司馬文昨日
以「創建香港」行政總裁身
份亮相公開活動時，向公民
黨領導發出「最後通牒」，指
自己周內會作最後決定，一
旦未能參選「超選」，不排除
會退黨出戰港島，又揶揄其
他反對派的「超選」名單是

「基層選擇」(g r a s s r o o t
choice)，選民可能寧投白票
也不支持，倘反對派為保

「第五席」而阻撓他「落
場」，是剝削市民的選擇權。

司馬文昨日出席「共建活
力海濱」記者會，介紹改善
香港水上康樂配套建議構
思，並在會後接受傳媒訪問
時強調，從放棄荷蘭籍那刻

開始，自己已向公民黨清楚表明參選
決心，但公民黨內部卻以「太遲」為
由反對他參與「超選」，他才提出退黨
以獨立身份去馬，並考慮包括不排除
退黨以獨立身份參加港島直選等其他
方法。現在，公民黨領導層正與新民
主同盟商討支持他參選的問題，而自
己希望以公民黨的名義參加「超選」。

被問及他以公民黨名義出選，或會

違反該黨領導曾稱不會爭「超選」的
承諾時，司馬文稱，反對派要明白何
謂民主及選舉，「民主就是人民的選
擇，不能因為要保 反對派在『超選』
有3席，就不給公眾選擇」。又形容現
有的「超選」名單集中是「基層選擇」
(grassroot choice)，不排除大部分選民寧
願投白票，也不支持現有「超選」名
單。至於不諳粵語的他如何參與選舉
論壇，他就直認仍未知如何解決語言
問題。

梁家傑：有成員憂使費「爆煲」
公民黨執委會昨夜開會討論司馬文

參選一事，但未有結果。公民黨黨魁
梁家傑昨日在報名參加九龍東直選時
稱，司馬文出選的有些技術性問題仍
有待解決，包括選舉宣傳單張已經入
屋，難以突然加入司馬文名字，又指
有成員擔心加上司馬文，會令團隊的
選舉經費爆煲，並希望這兩三日內決
定，最遲不會超過星期六。

已報名參選港島的參選人，包括民
建聯鍾樹根名單、工聯會王國興名
單、民主黨單仲偕名單、「人民力量」
劉嘉鴻名單及報稱獨立的許清安、勞
永樂、吳榮春。已報名參加九龍東直
選的則尚包括：民建聯陳鑑林名單，
工聯會黃國健名單，獨立的謝偉俊，
民主黨胡報偉名單，民協許錦成。
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譚偉豪政綱「第一擊」：推「本地科技優先」

立法會選舉繼續接受提名，選舉主任昨
日共接獲5份參選名單，地方選佔2份，

功能界別共3份(尚有相關新聞刊A21版)。
劉江華近日走勻新界多個地區，昨日就與

「徒弟」葛珮帆在沙田舉行「香港要贏」街頭
論壇，兩人對談教育環保等多個重要議題。
劉江華在發言時，特別提到年輕人的就業問
題，指香港青年失業率目前高達13%，不時
有僱主反映畢業學生無在短時間內適應工作
環境，故民建聯建議，特區政府應在中學推
動「學徒制」，讓學生早一步開始理解企業運
作，涉獵打工及搵工的過程，在讀書生涯賺
取工作經驗先是理想做法，讓青年快人一步
適應「就業階梯」。

他又認為，副學士出路問題同樣要解決，
期望政府考慮延遲還款期，減低他們的經濟
負擔，避免未畢業就揹負周身債。

通識重批判 須基礎教育支持
所謂「教育改變未來」，劉江華強調，特區

政府過去將教育視為產業是有問題的，坦言
除非學位非常充裕，否則在學位不足的情況
下發展產業，未必對學生有好處，並期望日
後能夠繼續在立法會內為年輕人發聲，包括
通識教育發展等，「通識教育最重要是批判
精神，但未有基礎知識就進行批判比較危
險，希望政府做好基礎教育，家庭及學校教
育同時要做好相互配合，先能有利下一代發
展」。

葛珮帆：盼打造水上活動中心

首次率領一份名單參選新界東的葛珮帆坦
言，新界目前有幾個「難搞」問題，尤其是
城門河水質及臭味：現時仍有40條鄉村及多
幢舊樓的污水未經處理直接流入城門河，加
上城門河彎位易於積聚污泥，每逢大雨過後
都會積聚樹葉及動物屍體，造成強烈臭味，
故要求政府要聚焦解決污水源頭。就此，民
建聯亦已於早前建議將城門河發展成康樂中
心，並構思將城門河至白石打造水上活動中
心等，希望令新界東不僅「可居」，還要「宜
居」。

葛珮帆又分享了自己2010年到南極探秘的
感受，坦言自己由潛水到陸地觀察，親眼見
證並感受到地球不單屬於人類，故認為人類
要改善生活模式，與大自然和諧共存，尤其
是改善空氣質素、碳排放、以至垃圾源頭分
類工作等問題，例如轉換不合規格的地面交
通工具，故期望日後倘能晉身議會，定會推
動綠色科技發展，並承諾自己今後會以「勇
者無懼、智者無惑、仁者無敵」的精神服務
港人，共同為香港用心拚搏，關注未來，共
建優質生活。

參選團隊成員視察風後災情
颶風韋森特襲港，令香港多處出現塌樹及

水浸的情況，葛珮帆昨日亦分別和其參選團
隊成員，包括區議員李家良、莊元苳，及社
區幹事越毅強等先後到景林 、厚德 、將
軍澳市中心及西貢區等視察風後情況，並即
時致電有關部門馬上處理。

葛珮帆及由陳克勤率領另一民建新界東參

選團隊今日會報名參選。截至昨日，已報名
參加新界東直選的名單還包括：工聯會葉偉
明名單，自由黨田北俊名單，民主黨劉慧
卿、黃成智、蔡耀昌共3張名單，新民主同盟
范國威名單，「人民力量」陳志全名單，工
黨張超雄名單，及報稱無黨派的何民傑及萊
韻怡。

參選超級區議會議席的還有民建聯李慧
團隊，工聯會陳婉嫻團隊，民主黨涂謹

申、何俊仁2張名單，及報稱獨立的白
韻 。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 「韋森特」襲
港，未有影響參與今年立法會選舉的「有心人」
的工作。資訊科技界參選人譚偉豪在8號風球
一解除後，馬上與其競選團隊成員進一步商討
競選政綱並在網上發布，「第一擊」的重點是

「推動本地科技優先，為中小企創造商機」，包
括要求當局協助本地中小企聯手進駐內地市
場，訂立法例令公共政策和資源適當向中小企
傾斜等。

營造更好環境 助中小企創商機
譚偉豪昨日在其facebook專頁中指出，他已

決定在未來數天，每整理好一項政綱內容，就
在網上發布，希望大家一齊參與討論，而於昨
日發布的「第一擊」，就是「推動本地科技優
先，為中小企創造商機」。他強調，中小企對
於推動本地經濟發展和創造就業，一直具有非
常重要的角色和作用，故特區政府有責任制訂
相應政策，尤其是推動「本地科技優先」，促

進企業之間的相互合作，令公共政策和資源可
以適當向中小企傾斜，以營造更好的環境，給
中小企更好的發展商機。

為此，他提出4項建議：政府應倡導「本地
科技優先」政策，令土生土長的科技企業可以
發揮到本土市場優勢；幫助和凝聚本地中小企
更有效地聯手進駐內地市場；尋求為中小企訂
立法例，令公共政策和資源可以適當向中小企
傾斜；發揮中小企的企業家活力，共建完善的
創新產業鏈，促進企業之間的合作。

已報名參選資訊科技界的，還包括報稱獨立
的莫乃光。

陳健波參選保險界競逐連任
另外，保險界的陳健波昨日報名參選立法會

保險界，競逐連任。他說，由於業務整合，該
界別的選民增至1,120多個，而自己已取得其
中六成人的提名，包括行政會議成員陳智思，
中銀保險及 生人壽等。但強調自己會繼續拜

訪選民，了解他們的訴求並爭取他們的支持。
面對金融危機，營商環境將會很困難，他說，
倘自己成功連任，會以進一步改善營商環境，
及爭取簡化保險新產品審批時間等作為自己的
重點工作。

曾多次參選區議會及立法會的社民連成
員陶君行昨日可謂「老貓燒鬚」，選擇在
酒樓內大搞傳媒「茶敘」來拆解九東選
情，其間擺下「豪門宴」，並在傳媒提醒
可能違反選舉規例後，就要求各出席傳媒
每人「夾錢一百大元」埋單，但又無出示
最終的付款單據，令人質疑「夾錢」的合

理性及合法性。
在今年立法會選舉中將於九龍東出選的陶君

行，昨日舉行傳媒「茶敘」，但就選擇在觀塘
一間新型酒樓「包房」舉行，即使出席傳媒都
已吃過午餐，但他為了符合「包房」的2,000
多元的最低消費額，安排的食物非常豐富，有
雞、燒味拼盤及一條「海上鮮」，「10多個人

都吃不完」，須由陶的助手打包取走。

無出示付款單據 數字惹質疑
此時，有傳媒質疑倘由陶君行埋單有可能涉

及賄選的刑事罪行，結果陶聲言「1人100元」
算啦，但在席人士既未有看到單據，更取不到
任何付款副本或收據，難免質疑有關數字是否
合理，而這一餐「茶敘」又應如何計算選舉經
費？　

被問到九龍東的選情時，他聲言，民協的許
錦成，前公民黨議員、獨立的譚香文，和由旅
遊轉戰九東的謝偉俊，都是建制派的「A、B、
C」隊，作用是為了令他落選，又稱許錦成是次
落場，是因為民協曾要求社民連及主席長毛梁

國雄支持馮檢基出戰超級議席，作為他不出選
九東的交換條件，但說：「社民連當然不會答
應這種不道德交易，最後許錦成就出來 票。」

被問到其票源與他最接近的「人民力量」參
選者黃洋達會否對他更有威脅時，他就多次迴
避，但就不點名質疑黃洋達「錢從何來」：

「有人(黃洋達)可以用100多萬做宣傳，話係用
做show錢(黃洋達曾多次舉行商業性質的棟篤
笑演出)去俾；做show只得四五十萬元，其他
的錢從哪裡來？」

陶君行又揶揄「人力」議員黃毓民「要拿回
九東屬於我(黃)的2萬多票」的說法：「各有各
分析啦！佢(黃毓民)可以分析為呢 票（社民
連在上屆立法會選舉中取得的2萬多票)係屬於
佢 ，點解唔講香港全部票都係佢 ？不如講
埋全個世界都屬於佢 啦！」

■香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 「多

選正經人，多做正經事，香港才會

贏！」民建聯「超級區議會」議席

參選人劉江華昨日夥拍首次領軍參

選新界東直選的沙田區議員葛珮帆

(EQ)，兩師徒「孖咇」與街坊對談

地區以至時事議題。主力環保及衛

生工作的葛珮帆表示，新界目前面

臨幾個「難搞」問題，尤其是城門

河水質及臭味，她承諾一旦晉身議

會，定會要求政府要聚焦解決污水

源頭，並承諾會推動綠色科技發

展，並以「勇者無懼、智者無惑、

仁者無敵」的精神服務港人，共同

為香港用心拚搏，關注未來，共建

優質生活。

陶君行擺「豪門宴」要傳媒「夾錢」埋單

立法會選舉昨接獲提名
■地方選區

九龍東　　　　　1

新界西　　　　　1

總數　　　　　　2

■功能界別

保險界　　　　　1

法律界　　　　　1

金融服務界　　　1

總數　　　　　　3

獲提名人士的資料已上載到選舉網站：

www.elections.gov.hk/legco2012/chi/nominati

on1.html

資料來源：選舉事務處

製表：香港文匯報記者 鄭治祖
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■葛珮帆(左)有風度地與踩場者握手。 記者黃偉邦 攝

■劉江華(左二)和葛珮帆(右二)提出「香港要贏」的總政綱，並呼籲「多選正經人多做正經

事」。 香港文匯報記者黃偉邦 攝

■司馬文表

明，一旦未

能參選「超

級議席」，

不排除退出

公民黨參加

港島直選。

香港文匯報

記者

梁祖彝 攝

■陳健波

昨日報名

參加立法

會選舉，

在保險界

競 逐 連

任。
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